

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles, 23 de Agosto de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.705

PLUMA Y TIJERA

Lo práctico y lo útil

Complejo, complicado y muy difícil de resolver es, sin duda, el problema de la miseria en Andalucía. Los informes oficiales acusan cierta agravación en la situación precaria de los obreros de aquella comarca, y es lógico que el Gobierno atienda, en cumplimiento de un deber elemental, á procurar los medios de solucionar una crisis que trae perturbado el orden en varios pueblos, á lo cual contribuyen en no pequeña parte los agitadores anarquistas, según consignan algunos periódicos. No nos extraña, por tanto, que en el último Consejo que celebraron los ministros prestara grande atención á este asunto.

Sorprende, sin embargo, que después del ruido producido por la concesión de los créditos extraordinarios, con los cuales se aseguraba que podría conjurarse la crisis del trabajo, se confiese ahora por el Gobierno que tales créditos no han servido ni aun para el alivio de momento de la angustiosa situación de la clase jornalera, y se anuncie que no podrá encontrarse solución satisfactoria en tanto las Cortes no presten su asentimiento á proyectos de más trascendencia que modifiquen las condiciones de cultivo en Andalucía.

Ya lo hemos dicho más de una vez en estas columnas. El problema de la miseria en España no es peculiar y exclusivo de la region andaluza. Alcanza á todo el país, y no es con créditos extraordinarios, ni con carreteras, ni con caminos vecinales, dispuestos en momentos de apuro, como puede y debe resolverse. Otras medidas más meditadas que promuevan el desarrollo de la riqueza general, facilitando su desenvolvimiento, son las que precisa realizar, si que de verdad se quiere que periódicamente no se repitan situaciones como la presente.

Los acuerdos adoptados por el Consejo de ministros vienen á darnos la razón, y, aunque sea tardíamente, no por eso debemos dejar de consignarlo. Reconócese que el problema de la miseria no puede ser solucionado, por lo pronto, con la construcción de carreteras, sino con medidas más radicales, y, al efecto, el Gobierno anuncia su propósito de esperar á la reunion de las Cortes para presentar los proyectos oportunos. Mientras tanto, han dicho los ministros, cómo el problema del hambre ha pasado á ser del dominio del ministerio de la Gobernación, éste, de acuerdo con Diputaciones, Ayuntamientos, Sociedades, labradores y capitalistas, verá la manera de establecer cocinas económicas y de arbitrar medios y recursos con que satisfacer el hambre de los desgraciados jornaleros.

¿De qué han servido entonces los créditos extraordinarios? ¿Cuál es la

utilidad que ha reportado?

Su concesión se hizo exclusivamente para remediar el hambre, y lo cierto es que de todos lados se oyen quejas y lamentos de que el hambre subsiste, y el Gobierno confiesa, que los créditos no bastan y que es necesario crear de momento cocinas económicas y realizar otros actos de caridad para remediar la miseria, en tanto no se abren las Cortes.

Entiende el Gobierno, á juzgar por las referencias que los mismos ministros hicieron de lo acordado en el Consejo, que el problema será solucionado con algunas obras hidráulicas, que, mejorando los cultivos, aumenten la riqueza y den ocupación á gran número de obreros. No es esto bastante. Unida á ésta, beneficiosa, sin duda, deben ir otras medidas que logren modificar las condiciones de vida en nuestro país. Es preciso que el Gobierno cumpla compromisos solemnes del partido liberal, encaminando todos sus esfuerzos á la total supresión del impuesto de Consumos, á la mejora del cambio internacional, que tan mermada trae nuestra riqueza, á la baratura de los transportes y á otras cuestiones, todas de verdadera importancia, que servirán, más que todos los créditos extraordinarios, para hacer desaparecer la miseria latente que agobia á nuestro país y degenera la raza.

Cuanto se haga que no esté inspirado en estos propósitos, podrá, si acaso, aliviar situaciones momentáneas; pero no servirá más que para salir del apuro, sin finalidad práctica ni utilidad de ninguna clase para el país.

Ojeada á la prensa

COLONIA BOER

EN LA ARGENTINA

Trescientas familias boers se han dirigido á la República Argentina con objeto de poblar y fertilizar las tierras vírgenes del territorio del Chubut de aquella nación.

A la cabeza de ellas está el famoso general De la Rey, que tanto se distinguió en la guerra con los ingleses. Entre estas familias se hallan algunas con capital en efectivo, que á no dudar sabrán colocarlo en condiciones positivas de halagüeño fruto. Los gobiernos de todos los países, especialmente los del habla castellana, italiana ó francesa, que tanta corriente de inmigración envían á aquellas tierras, debieran fijar especial atención en la forma en que emigran los boers.

La union hace la fuerza, axioma que estos descendientes de los holandeses saben llevarlo al terreno práctico.

Antes de trasladarse á la Argentina solicitaron campos al Gobierno; una vez que éste se los concedió, con dinero, herramientas, amor al trabajo y todos unidos como una sola familia, no es arriesgado pronosticar que con po-

cos años prosperarán indudablemente, y en algo grado. En cambio (excepto los suizos), tanto españoles como italianos, austriacos, etc., etc., van aislados ó en pequeños grupos, sin rumbo determinado, sin dinero y sin nadie que dirija ó los defienda, proteja y mire por ellos como es debido; de ahí el viacrucis que sufren de continuo miles de inmigrantes.

EL EMPERADOR FRANCISCO JOSÉ

En la residencia imperial de Ischi, donde el venerable emperador de Austria pasa el verano, más que descansando, abrumado por el peso del trabajo que los graves negocios de su Estado le imponen, se celebra hoy 20 una sencilla fiesta de familia, que hace converger en la solitaria residencia la atención de toda Europa: la del cumpleaños del anciano Francisco José, que en el día de hoy cumple setenta y cinco años de edad.

Del matrimonio del archiduque Francisco Carlos y de la princesa Sofía de Baviera, mujer de gran inteligencia y enérgico carácter, nació, en efecto, hace setenta y cinco años, en Schombroun, el 18 de Agosto de 1830, el insignie Monarca á quien todo el mundo consagra hoy un recuerdo de simpatía. Dieciocho años después, el 2 de Diciembre de 1848, era proclamado emperador en Omeña, por abdicación de su tío el emperador Fernando y renuncia de su padre.

Desde entonces á la fecha presente, en esos cincuenta y siete años de reinado, la desgracia no se ha cansado de perseguir al venerable Monarca. Comenzó el período de su paternal Gobierno con una revolución, que hizo retrasar su entrada en Viena. Después la desdicha ha sembrado su camino de trágicas cruces. Primero su hermano, el infortunado Maximiliano. Emperador de Méjico; después su hijo, el malogrado Archiduque Rodolfo; luego su esposa, la bella Emperatriz Isabel, duquesa de Baviera, con quien casó el 24 de Abril de 1854.

Pero la desgracia no ha logrado abatir la indomable energía del gran anciano. Tampoco le ha vencido el trabajo, al que vivió consagrado siempre, y gracias al cual ha podido mantener la paz en su reino, haciéndose acreedor al cariño de sus súbditos y al respeto y á la veneración de Europa.

Todavía, cuando sus setenta y cinco años de edad, sus largos trabajos y sus infinitas bondades le dan tan justos derechos á la paz y al descanso, le contristan hondas penas con el grave conflicto de Hungría, que le obliga á trabajar sin reposo y mantiene su espíritu en preocupación constante.

INFORMES DE CORRESPONSALES

Varios corresponsales militares que fueron á Sakhaline con el ejército japonés han regresado á Tokio.

Refieren detalles curiosos sobre la

facilidad con que los soldados rusos se rendían á los japoneses casi sin combatir, poseídos de pánico indescriptible.

Crean dichos corresponsales que la desmoralización en el ejército ruso es tan intensa en Kamcharka y Tokur como lo era en Sakhaline y aun en la misma Mandchuria.

Solo la mano férrea del general Linievith, que prodiga la pena capital con frecuencia asombrosa, impide que se haga evidente la desmoralización en todo el ejército ruso del Extremo Oriente.

LOS ESPERANTISTAS

PORMENORES CURIOSOS

Estos días se ha celebrado en Londres un Congreso de esperantistas, asistiendo á él gran número de adeptos de este moderno idioma internacional.

Los periodistas interrogaron al doctor Zamenhof, autor del Esperanto, el cual hizo las siguientes manifestaciones:

«Desde luego puedo decir que estoy muy satisfecho del resultado obtenido en este Congreso. Es la primera vez que individuos de veinte nacionalidades distintas nos hemos reunido empleando un idioma común para todos, sin que fuera el de ninguno de los congresistas. A partir de este año, puede afirmarse que el Esperanto toma plaza entre los idiomas vivos. Actualmente lo hablan más de cien mil individuos esparcidos por todo el mundo.

Dos resultados prácticos—añadió el doctor—se han obtenido en este Congreso: uno es la adopción de severas medidas que impidan pérdida su pureza el nuevo léxico y que sea modificado por las diferentes pronunciaciones de cada nación. El otro resultado es el establecimiento de comités internacionales encargados de la creación de nuevas palabras necesarias si el idioma ha de caminar íntimamente unido con el progreso.

Nuestras discusiones han sido vivas, durando algunas de ellas largas horas, y uno de los éxitos mayores obtenidos es el que se representase una obra de Molière por actores de siete naciones distintas, cada uno de los cuales desconocía el idioma de sus compañeros. A pesar de esto, la ejecución de la obra resultó admirable, y el numeroso concurso que asistió á la función pudo apreciar las bellezas de la obra del gran escritor francés.

He de manifestar también, que en los momentos presentes contamos ya con gran número de obras escritas en Esperanto, algunas de ellas para los ciegos y para los sordo-mudos.

Podéis decir que nuestro idioma se abre paso rápidamente y que no ha de tardar el día en que todas las naciones se convengan de que es el único que puede servir para las relaciones internacionales.

LA INSURRECCION

DE MARRUECOS

EL PRETENDIENTE

Han llegado ya á su destino los camellos que los de la tribu de Benibuyagi enviaron al Pretendiente Muley Mohamed, á virtud del requerimiento que éste les hizo para atender al transporte de su impedimento.

El número de camellos enviados se acercaba á cien, que fueron á unirse á los muchos que el Roghi tenía en la Alcazaba de M-Tun. Creíase que aquél se proponía trasladarse á la Alcazaba de Zeluam; pero no fué así, pues la orden que el convoy recibió fué de dirigirse á los territorios de Benicuar, término de Beni-Buscú, con el propósito de batir á los moros para castigarlos por no haber ayudado á la insurrección y sí, en cambio, protegido á los leales.

PIDIENDO VÍVERES

Las gentes de Beni-Buscú, afectas á la causa rebelde, han recibido órdenes de reunir para el ejército rebelde cuantos víveres y municiones puedan lograr.

Esas órdenes han sido dadas por Muley Mohamed á causa de proponerse emprender una campaña activísima.

ACTITUD DE LOS BENI SUASSEN

Los Beni Suassen, que siguen al caid Bachir Mevad permaneciendo, por lo tanto, fieles al Sultán, han tenido algunos disgustos con Fandul, jefe de los árabes, por querer este último que se diera batalla formal al Pretendiente.

El Bachir se negó, alegando que de seaba que sus gentes permanecieran á la defensiva, no atacando mientras no fuesen hostilizados por los rebeldes.

En consonancia con estos preparativos, el Bachir escribió una carta al Pretendiente, ofreciendo permanecer neutral si no era molestado, esperando en esa actitud á que triunfen los rebeldes ó los leales para atacar á unos ó á otros.

Muley Mohamed, á lo que se dice, aceptó esas proposiciones.

MULEY BU-BUKER.—RECLUTANDO CONTINGENTES.—PROYECTOS PARA EL PORVENIR.

El célebre cherif Muley Bu-Buker sigue en el territorio de los Beni Burriagas, entre el Peñon y Alhucemas. Se dispone á levantar su campamento con el fin de trasladarse á la vecina alcazaba de Zeluam.

El Mehedi, que el pasado mes marchó á Tazza por los rumores que circularon sobre salida de una columna de Fez, conviniéndose bien pronto que la noticia era falsa, por cuyo motivo volvió á Beni Burriaga y Bocoia, de cuyas kábilas y otras inmediatas ha reclutado algunos cientos de hombres, aunque no tanto como esperaba.

En Zeluam se le unirán los contingentes de otras muchas kábilas del Riff y con ellas se propone marchar sobre la alcazaba de Saida, tomando el camino de la costa.

LOS GUSLAYAS

Los káids de Guelaya han celebrado una reunion, acordando que cada una de las cinco kábilas dé unos 200 hombres al Mehedi.

Los kabileños se muestran poco propicios á engrosar las filas rebeldes, por lo que la reunion del proyectado ejército que ha de atacar la alcazaba de Saida, tardará algunos meses en formarse.

(De «El Telegrama del Riff».)

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA.**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca «STOMALIX»,
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

Y principales del mundo.

ALCANCE POSTAL

—«(o)»—

Paris 21.—Telegrafian del Extremo Oriente que la escuadra japonesa que manda el almirante Kolokao ha capturado al transporte ruso «Australia».

Paris 21.—Telegrafian de Tokio que el ejército japonés en la Mandchuria emprende desde luego un nuevo período de actividad.

Otro despacho dice que el Mikado ha autorizado al mariscal Oyama para concertar un armisticio inmediato con el general Linievitch.

Paris 21.—En Tokio se ha recibido un despacho del cuartel general de Kuroki diciendo que han caido lluvias torrenciales tan persistentes que han convertido la Mandchuria en un inmenso pantano, siendo poco menos que imposibles las operaciones militares.

Paris 21.—Telegrafian de Varsovia que la policia ha detenido á 27 socialistas que estaban celebrando una reunion secreta, para organizar la huelga general, como manifestacion de protesta á las últimas reformas del Czar, creando la Asamblea Nacional y cuyas reformas no satisfacen á los polacos.

Paris 21.—Telegrafian de Cristiania que paralelamente al plebiscito para votar la disolucion en la confederacion sueco-noruega, abrió una revista de Cristiania una votacion para las mujeres, exceptuadas por la ley de tomar parte al plebiscito.

El resultado ha sido que 190.000 mujeres noruegas votan por la separacion de Suecia, y no hubo ningún voto en pro.

Paris 21.—Se ha recibido un despacho de Bruselas aclarando la noticia del fallecimiento de un prelado, á causa de asfixia por medio del gas del alumbrado en su habitacion.

El que ha sufrido ese desgraciado accidente, en la ciudad belga de Gaud, ha sido el obispo *in partibus* de Malabar, y no el obispo de Málaga como por error se creyó al principio.

Paris 21.—Anoche habla en Nueva York impresiones optimistas referentes á las negociaciones de paz, asegurándose que los delegados japoneses ha-

bían acordado hacer importantes concesiones.

En los círculos oficiales de Tokio también ayer eran buenas las impresiones, creyéndose asegurada la paz. Esta impresion se reflejó en la Bolsa, elevándose todos los valores.

Paris 21.—Telegrafian de Portsmouth que allí se espera la intervencion de M. Loubet, para que influya personalmente cerca del Czar.

Paris 21.—Se asegura que en la entrevista entre M. Roosevelt y el baron de Rosen, el Presidente de los Estados Unidos conveció al plenipotenciario de Rusia de la conveniencia de que ésta aprovechase la ocasion para concertar ahora una paz hoarosa.

Paris 21.—Telegrafian de San Petersburgo que después de un despacho recibido de M. Witte, el Czar ha convocado á sus ministros á un Consejo extraordinario.

Paris 21.—Señal dicen de Portsmouth, allí ha causado desagradable sorpresa que después de regresar el baron de Rosen de su conferencia con M. Roosevelt, declaró M. Witte que todo habia concluido, porque continuaban siendo ofensivas las pretensiones del Japon.

Paris 21.—Telegrafian de Tánger que el vapor «Hirau», que encalló el jueves cerca de la costa de Torreblanca, ha sido puesto á flote por unos remolcadores.

Paris 21.—Comunican de Burdeos que han sido detenidos los españoles Sánchez, Campo y Baudilio Vera, que intentaron robar en un tren sudexpreso á dos viajeros que iban á Paris.

Paris 21.—Telegrafian de La Rochela que ha fallecido el reputado pintor francés M. William Bouguereau, retirado allí hace algunos meses, por ver si encontraba en su pueblo natal el alivio á la fatal dolencia que le ha causado la muerte.

Este ilustre artista, individuo de la Academia de Bellas Artes, ha sido premiado varias veces en las exposiciones de Paris y deja un gran número de cuadros en varios museos de Francia, y tres notabilísimos en el museo de Luxemburgo.

Paris 21.—Dicen de Bourgmadame que el alcalde de Puigcerdá, señor Llivia, ha asistido á la comida que le han ofrecido los concurrentes á la carrera de la «Copa de los Pirineos». En el baquete se brindó por la prosperidad de España y Francia.

Paris 21.—Según despachos de Nueva York, el periódico «La Tribuna» dice que Venezuela ha encargado en Europa torpederos, cañones y municiones por valor de 25 millones de dollars.

Berlin 21.—El emperador Guillermo, en vista de las reclamaciones del canceller von Bulow, ha decidido el relevo del general von Trotha, que manda en la colonia del Africa alemana.

Las crueles medidas adoptadas por este general contra los negros *herrerros* habian sido desaprobadas por el canceller, siendo causa de divergencias

entre éste y el gobernador de dicha colonia.

Berlin 21.—Aquí se asegura que el emperador Guillermo ha ordenado á su embajador extraordinario en Fez, conde de Tatbambach, que coopere decididamente á la reclamacion de Francia contra la prision del súbdito argentino, llevada á cabo por las autoridades del Sultán.

DESDE BARCELONA

22 de Agosto de 1905.

Ed el Centro de la Fusion Republicana se reunieron anoche la junta municipal y delegados de otras entidades, para designar los candidatos para las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Fueron proclamados los señores Salmeron, Lerroux y Junoy.

Respecto de los otros dos la designacion fué muy discutida, acordándose la votacion definitiva para mañana.

Los candidatos que mas votos obtuvieron fueron los señores Odón de Buen, Rodríguez Mendez y Pi y Suñer.

Ayer por la mañana fué presa de un violento incendio la fábrica de aceites minerales que en Badalona posee don Basilio Valet.

Según noticias recogidas en el lugar del suceso, el fuego se inició de la siguiente manera:

Cerca de las once y media de la mañana hallabase el señor Valet limpiando un alambique con doce operarios suyos y ordenó que se desahogaran los hornillos.

Cumplióse la orden y al cabo de pocos momentos observóse que las brasas que se habian sacado de los hornillos y que se creían apagadas, habian prendido fuego á un cubo de madera.

Sin que pudiera evitarse, el fuego se comunicó á unas bombonas llenas de bencina y luego á otros recipientes que contenian productos químicos y otras substancias combustibles.

Las bombonas, lo mismo que los recipientes, hicieron explosion.

Afortunadamente, el señor Valet, lo mismo que los dos operarios, pudieron escapar á tiempo, aunque el primero sufrió algunas quemaduras en la mano derecha.

El fuego fué tomando grandes proporciones desde el primer momento. Derrumbóse la techumbre de la fábrica y las llamas salieron por la parte alta del edificio.

Gracias á los trabajos realizados por una compañía de carabineros, no se propagó el fuego á los muelles de la estacion ferroviaria.

Además de la compañía de carabineros, á cuyo frente iba el capitán don Manuel Morales, acudieron á sofocar el incendio las operarios de la fábrica de tintas Lorilleux y los de la refineria de petróleo de Deuchs, habiendo trabajado todos con gran ahinco.

Como podía disponerse de poca agua, aprovecharon las arenas de la playa para apagar el fuego.

Desgraciadamente, cuando lo consiguieron estaba ya destruida la maquinaria.

Únicamente quedaron en pie las cuatro paredes del edificio.

Los bomberos de Badalona acudieron también á prestar sus servicios; pero el material fué insuficiente, por lo que

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Buñil, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

ni siquiera llegaron á funcionar.

El fuego fué sofocado á las dos y media de la tarde.

Las pérdidas materiales se calculan en unas 25.000 pesetas.

Una comision de vecinos de la calle de Fernando visitó ayer por la mañana al alcalde, pidiéndole que se active la resolucion de la instancia que tienen presentada solicitando la exencion del pago de los derechos municipales para la instalacion del nuevo alumbrado de la citada vía, ó en su defecto, que se les permita empezar los trabajos de instalacion á fin de que estén terminados antes de la fiesta de la Merced, comprometiéndose á pagar los derechos si no es acogida favorablemente la instancia presentada.

El nuevo proyecto de iluminacion de la citada calle consiste en 24 artisticas repisas, proyectadas por el malogrado arquitecto señor Gallisá, con tres lámparas de arco voltaico cada una.

Ayer tarde reunióse en las Casas Consistoriales la ponencia que entendió en la formacion del presupuesto extraordinario de pesetas 10.000.000, destinadas á obras, acordando presentar en la próxima sesion del Ayuntamiento una proposicion urgente encaminada á que se saquen á subasta la construccion del alcantarillado, mercados y empedrados que figuran en el mencionado presupuesto.

Las referidas obras habrán de efectuarse en el periodo de cuatro años, por medio de subastas escalonadas, invirtiéndose el primer año el 20 por 100 de la cantidad presupuestada con destino á ellas; el segundo, el 25; el tercero, el 25, y el cuarto el 30.

Con objeto de reorganizar el servicio de limpieza, y lograr que responda á las necesidades de Barcelona, el alcalde pidió datos é informes de como se presta en las principales capitales de Europa, habiendo recibido ya los concerrnientes á Paris, Bruselas, Amberes y Colonia, en los que se detallan los materiales y aparatos que se emplean y el coste de los mismos.

El señor Bosch y Alsina ha remitido los datos á las comisiones correspondientes para que, previo estudio, puedan formular los dictámenes correspondientes.

Ayer en el local social se reunieron los huelguistas cerrajeros, cambiando impresiones sobre el estado de la huelga.

El presidente, Ramon Lostau, estimó debía consultar á sus compañeros sobre la continuacion de la huelga, y una votacion en la que tomaron parte más de 200 oficiales impuso la continuacion de ésta.

Después, por la noche, Lostau y Civit conferenciaron con el gobernador, que les puso de manifiesto la negativa de los patronos á entrar en ningún género de negociaciones que diera por resultado una solucion conciliadora al conflicto planteado.

CARTERA DE MAHÓN

Comité de Unión Conservadora

DE MAHÓN

Se convoca al partido conservador á Junta general, al objeto de tratar de asuntos electorales, para el sábado próximo dia 26 de los que cursan á las ocho y media de la noche en el Salon de actos del «Círculo Menorquín» (calle del Alba, n.º 2, B).—Mahon 22 Agosto de 1905.—P. A. del Comité.—Antonio Vidal, Srio.—V. B.º.—El Presidente, Juan Victory.

Ha sido declarada desierta, por falta de aspirantes, la plaza de profesor de dibujo, vacante en el Instituto de esta ciudad.

En Barcelona se halla descargando dos mil toneladas de trigo, procedente de Bombay, el vapor inglés «Cauxhall Bridge».

Continúa la temperatura siendo bochornosa y en extremo húmedo el ambiente.

Se hallan muy adelantados los trabajos del barracón que se está levantando en la plaza de la Explanada para instalar en él el cinematógrafo del señor Nicolás y el notable órgano de que dimos noticia en uno de nuestros anteriores números.

Parece que las dimensiones de los coches automóviles que se trata de traer á esta ciudad, son un inconveniente, dada la estrechura de algunas de nuestras calles y carreteras, para que puedan circular fácilmente por ellas. Dícese con tal motivo, que hay probabilidades de que no se lleve á cabo el proyecto que patrocinaban algunos señores.

Construido en los talleres de la «Sociedad Anglo Española», el lunes fué botado al agua para el servicio del Cuerpo de Carabineros, un bote de sólida construccion, bonita forma y rápido andar, al que se le puso por nombre «Vigilante».

Sus dimensiones eran:

Eslora.	5'600 metros
Manga.	1'700 »
Puntal.	0'700 »

A las dos menos cuarto de la tarde ha fondeado en el puerto, procedente de Barcelona y escalas, el vapor-coque «Isla de Menorca».

MILITARES

Una Real orden del Ministro de la Gobernacion dispone que el día 27 del corriente se verifique el sorteo suplementario de los prófugos, mozos no alistados en su día y de los comprendidos como cabezas de lista en cualquier alistamiento, que se hayan acogido al Real decreto de indulto de 22 de Enero último.

También publica la «Gaceta» el Real decreto de que la designacion del contingente de cada zona correspondiente al actual reemplazo que, con arreglo al artículo 151 de la vigente ley de reclutamiento debía publicarse por el ministerio de la Guerra en 1.º de Septiembre próximo, se aplaza hasta el 1.º de Octubre siguiente.

De Real Orden publicada en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» y para facilitar el percibo de sueldos á los jefes y oficiales retirados que se satisfacen con cargo al presupuesto de Guerra en virtud de lo dispuesto en las leyes de 8 de Enero y 6 de Febrero de 1902, y evitarles en lo posible quebranto de giro y descuento de habilitacion, se ha dispuesto que á partir del mes de Septiembre próximo el personal mencionado se considere para el percibo de sueldos afecto á las zonas de reclutamiento y reserva de las capitales de las provincias en que tengan fijada su residencia, y los de Baleares, Canarias y posesiones de Africa á los cuerpos activos de infanteria correspondientes, debiendo al efecto redactarse por las mayorías de las expresadas unidades dos nóminas mensuales de reclamacion con aplicacion al capítulo 17, artículo único del vigente presupuesto ó al en que en los presupuestos sucesivos se comprenda esta obligacion, una para los procedentes de las escalas activas y otra para los de las de reserva, y verificarse el pago de devengos en igual forma que la establecida para el personal de los cuadros permanentes y del que también tienen agregado de la escala de reserva.

Las actuales habilitaciones del personal de que se trata cesarán por fin á 1 mes acual, liquidando sus cuentas y pasando todos los antecedentes relativos á este servicio á las zonas ó cuerpos respectivos mediante los correspondientes inventarios.

En la primera eleccion de cargos de confianza que tenga lugar en las zonas y cuerpos mencionados, tomará parte dicho personal en forma análoga á la en que lo realiza el de las escalas de reserva que en la actualidad está agregado á las zonas.

El Casino «Consey» inaugura mañana en su salón teatro el Cinematógrafo.

Dará dos secciones una á las 8 y media y la otra á las 9 y media de la noche.

El programa de películas será el siguiente:

- 1.º El inventor Santos Doumont, paseándose con su globo dirigible, por las calles de París.
- 2.º Robo de un automóvil.
- 3.º Visita de S. M. el Rey D. Alfonso XIII á Santiago de Galicia.
- 4.º Cómicos mal intencionados.
- 5.º Baile japonés y de flores.
- 6.º Vecinos finos y atentos.
- 7.º Lucha en el agua.
- 8.º Camarero cómico.
- 9.º D. Claudio el rumboso.
10. Gran panorama de la Exposicion de París.

Los precios que regirán por cada seccion serán

Asiento de planta baja 20 céntimos de peseta.

Asiento de galería 15 idem.

Por R. O. telegráfica de 17 del actual se concede autorizacion para que puedan redimirse del servicio militar en el plazo de 15 dias, los reclutas del reemplazo de 1903 llamados á filas en cumplimiento de las Reales órdenes de 8 de Enero y 31 Mayo de 1904 y Circular del Estado Mayor Central de 17 de Junio último.

Lo que se hace público por medio de este periódico, á fin de que llegue á conocimiento de los individuos que deseen hacer uso de dicho beneficio.

Mañana el pueblo de Ferrerías celebra su anual fiesta cívico-religiosa dedicada á su Patron S. Bartolomé, consistiendo en funcion religiosa, bailes y carreras de caballerías.

Todas las misas celebradas hoy de siete á once en la parroquia de San Francisco han sido aplicadas por el alma del Sr. D. Juan J. Rodríguez Ferrerías (q. e. p. d.).

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

Máxima al sol 34'3°
Id. á la sombra 27'0°
Mínima. 21'7°

Nuestros telegramas

Madrid 22.

Varsovia.—El manifiesto del partido socialista aconseja á los proletarios que se echen á la calle y que se proclame la huelga general.

Madrid 22.

La Gaceta publica una disposicion por la que se declaran caducadas todas las licencias, términos, posesorios y prórrogas otorgadas á los funcionarios de las carreras judiciales.

Madrid 22.

En los centros oficiales de Tokio están en la creencia de que los plenipotenciarios regresarán sin firmar la paz antes que ceder en lo de Sakhaline y en lo de la indemnizacion.

Madrid 23.

Dicen de San Sebastián que en el automóvil del marqués de Tovar y acompañado de este, marchó á Sorria el señor Mellado, con el objeto de esperar á S. M. el Rey en dicha poblacion.

Madrid 23.

El presidente del Consejo señor Montero Ríos fué á Pasajes en un bote de vapor del «Giralda», habiendo regresado por la tarde en tranvía.

Madrid 23.

Telegrafían del Ferrol que por descuido de la brigada que cargaba algodón pólvora en el crucero «Venadito», tuvo lugar una explosion que ocasionó la muerte á un marinero y graves heridas á otros dos.

Madrid 23.

Según noticias recibidas de Córdoba, cuarenta obreros de Fernan Nuñez se dirigieron al cortijo del Pilar, en cuyo puesto mataron para comérselas multitud de aves de corral. La benemérita acudió al lugar indicado.

Madrid 23.

Los republicanos de Madrid que no están conformes con la candidatura acordada por la Junta Nacional, tratan de demostrar que poseen mas fuerza que esta, para lo cual apoyarán una candidatura en que solo figurarán republicanos fallecidos, Pi, Zorrilla, Orense, Sorni etc.

Madrid 23.

Por noticias de Manila recibidas en Nueva York se sabe que los Joloanos ofrecieron su amistad y simpatías á miss Alicia Roosevelt, la cual fué pedida en matrimonio por el sultán Seilar que se enamoró de ella.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 23.

«Menorquín» fondeado sin novedad al amanecer.—Cabot.

Plaza del Carmen, n.º 13

GRAN REVOLUCION

EN LOS MEDIOS

de conservar fácil y económicamente frascos

las verduras y otras sustancias alimenticias

PATENTE REGISTRADA

En el escaparate del colmado **LA COLONIAL**, Plaza del Carmen, número 13, están expuestos potes de cristal llenos de tomates al natural de la cosecha de este año, que se conservan herméticamente cerrados sin soldadura.

Las ventajas de este sistema de potes son las siguientes:

- 1.º Limpieza del envase, que por ser de cristal no comunica el menor mal gusto á las sustancias conservadas y evita los cólicos que suelen ocasionar las utilizadas en potes de hojalata á causa de las sales y materiales que se emplean en la soldadura
- 2.º Desde el exterior se vé si la sustancia está en buen estado.
- 3.º Para poder usar el contenido del pote, basta destornillar la tapadera. Si no se consume toda la sustancia, se vuelve á cerrar el envase.
- 4.º Vaciado y limpio el pote se guarda, con todos sus accesorios, para volverse á llenar á voluntad sin mas trabajo que enroscarse bien la tapadera y hervir el pote.
- 5.º Por su baratura, esta clase de potes están al alcance de todas las personas, por pobre que sea la familia, pudiendo por sí mismas llenar el envase de cristal, cerrarlo y hervirlo en el fogón de la cocina de casa, saliendo por lo tanto sumamente económico.
- 6.º En este pote se pueden igualmente conservar judías verdes, pimientos, albaricoques, melocotones, berengenas, ciruelas, manzanas, peras, alcachofas, carnes y pescados de todas clases; miel, manteca, jaleas, y en general toda clase de alimentos que no pueden conservarse al aire libre por algunos días.

En el colmado **LA COLONIAL** se venden potes llenos y vacíos.

Imprenta de Parnal

Plaza del Carmen, n.º 13

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 22 — 4 t.	
4 por ciento interior	78'95
Id. 5 por 100	60'00
Acciones Banco España	423'00
Comp. Arrend. Tabacos	394'00
París á la vista	31'90 á 31'95
Londres á la vista	33'18 á 33'16

CULTOS

Santo de hoy.—Santos Felipe, Benicio, Donato y Valeriano.
Santo de mañana.—Santos Bartolomé apóstol, Patricio y Aurea.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Nra. Sra. del Remedio en S. Francisco

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:

cedencia:

Día 16 Agosto.—1 vaca, 156 kilos, se Bujera (Fornells); 1 ternero, 158, Pedro de Vuimené (Alayor); 1 id., 148, Miguel Meliá (id.); 1 id., 153, id.; 1 ternera, 121, Binillubet (Mercadal); 1 id., 186, Loreto (Alayor); 2 carneros, 25, Biniperrell de Bernardo; 1 id., 8, Biniperrell; 2 id., 20, propios; 3 id., 24, s'Espeumé Vey; 1 cabra, 14, id., y 1 id., 15, propia.
Día 17.—1 vaca, 161 kilos, Juan Mercadal (Alayor); 1 id., 133, ses Costas (Mercadal); 1 id., 159, estancia es Canum; 1 ternero, 104, Refal Nou; 1 id., 181, ne Vermea; 1 ternera, 107, vergel se Font d'en Meriá; 1 id., 118, Juan Mercadal (Alayor); 2 carneros, 29, Biniperrell; 2 id., 26, Turelló de Gabriel Sintes; 1 id., 23, Trepucó de Bartolomé; 3 id., 43, s'Espeumé Vey; 1 cabra, 12, id., y 1 id., 14, Eg. pta.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO
COMANDANCIA DE MARINA
Entrado el 23.—De Barcelona y escalas, vapor-correo «Isa de Menorca».

Imp. de M. Parnal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAXANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndense en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4 — Barcelona.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

ALMACÉN DE VINOS

Se vende ó se alquila uno muy espacioso, con sótano y huerto en el pueblo de San Luis. Tiene todo el material necesario para hacer vino, con máquinas modernas para desgranar y estrujar la uva y excelente pipería para 25 000 litros.

Trájan razon en la calle del Cos de Gracia, núm. 40. 1—3

CARRETON

Hay uno para vender.

Informes en esta imprenta, Bastion 39. 1—3

Listas de embarque marítimas y para ferro-carriles

De venta en la imprenta de la calle del Bastion, núm. 39 inmediata al Teatro.

MAGNESIA PERLA

Soluble, digestivo antibiliosa y efervescente.

La mejor y mas económica, 1 peseta frasco. En venta Droguerías, Farmacias, Colmados y Ultramarinos.

Representantes depositarios Sres. Valls Pons y Arguimbau, Nueva y 8, Droguería.—Mahon.

HERNIADOS (trençats)

LEED:

El reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar males tantas personas como están sufriendo, estará en MAHON únicamente el VIERNES DIA 25 del corriente en el Hotel BUSTAMANTE, donde demostrará á todos cuantos quebrados se le presenten, que se obtiene alivio instantáneo contension absoluta y curacion radical de las hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invencion, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres mujeres niños deben de usarlos. Consultad siempre á dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente que estará en MAHON en el Hotel Bustamante, únicamente el VIERNES DIA 25. Folletos gratis á todo el mundo.

Talleres y consultorio en Barcelona, Union 13. Construccion especial de toda clase de aparatos ortopédicos para corregir las desviaciones de las piernas y piés, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, y en general todos los defectos físicos ó de conformacion del cuerpo humano, piernas, brazos armados artificiales con todas sus articulaciones.

Consulta desde las 9 de la mañana á las 7 de la noche.

PARA VENDER

Lo está un piano, un billar y un gramophone con sesenta placas variadas todo en buenas condiciones.

Informes, Casino UNION.